



diocèse de  
**FREJUS-TOULON**

## Communiqué de presse

### **Crématorium de La Seyne-sur-Mer : le Diocèse de Fréjus-Toulon vient en aide aux familles lésées**

**Après avoir appris dans la presse que les obsèques de leur défunt, prises en charge au crématorium de La Seyne-sur-Mer, n'avaient pas été menées par un prêtre de l'Église catholique, plusieurs familles ont contacté le Diocèse de Fréjus-Toulon. Face à leur détresse, l'Église catholique du Var a décidé de proposer un accompagnement ainsi que des messes réparatrices.**

Alors que le 18 janvier, Monseigneur Dominique Rey alertait la population par voie de presse sur certaines pratiques d'obsèques réalisées au crématorium de La Seyne-sur-Mer, plusieurs familles lésées ont manifesté leur désarroi. La Communion Saint-Lazare, en charge de la Pastorale du deuil au sein du Diocèse de Fréjus-Toulon, a alors mis en place un accompagnement et des messes d'hommage compensatrices pour ceux qui en feraient la requête. Les personnes intéressées peuvent envoyer leur demande à l'adresse [diaconie@diocese-frejus-toulon.fr](mailto:diaconie@diocese-frejus-toulon.fr). Chaque cas étant unique, ce suivi est personnalisé. Il tient compte de la foi du défunt et des attentes de la famille.

*« Chaque famille a sa propre histoire. Il nous faut prendre le temps d'échanger avec chacune afin de trouver avec elle la solution la plus adaptée pour accompagner son deuil ...qui a été malmené. Pour l'une ce sera une messe de réparation à l'intention de son défunt, pour une autre ce sera un temps de prière privée et une bénédiction pour déposer l'urne au cimetière ou dans une chapelle. L'important, c'est d'offrir aux familles, avec délicatesse et respect, l'occasion de tourner la page sur un sentiment de tromperie et de les réconcilier avec leur désir d'un véritable Adieu à leur défunt, dans une tradition spirituelle authentique. »* confie le diacre en charge de la pastorale du deuil.

La Communion Saint-Lazare est constituée de 35 officiants (prêtres, diacres et laïcs en mission), fournissant aux familles qui en font la demande des obsèques catholiques dans une dizaine de lieux laïques du Var. Par an, environ 1.800 célébrations sont ainsi réalisées dans des cimetières, crématoriums, funérariums ou des chapelles d'hôpitaux. La Communion Saint Lazare, c'est aussi un accompagnement du deuil dans sa globalité : un encadrement des pratiques pour respecter l'âme du défunt et un suivi des familles qui le souhaitent, grâce à des conseils, la mise à disposition d'un reposoir funéraire pour les cendres, un mur mémoriel pour honorer le souvenir de ceux qui nous ont quittés ou encore des groupes de soutien.

**La communauté catholique du Var a subi des pratiques qui, dans la fragilité que confère le deuil, rajoutent à la tristesse une autre forme de détresse : l'impression de ne pas avoir répondu aux dernières volontés du proche défunt. Afin que cette situation ne puisse se renouveler, le diocèse de Fréjus-Toulon et les familles victimes ont alors pris la décision de déposer une plainte pénale contre X, qui a été adressée au Procureur de la République, près du Tribunal de Grande Instance de Toulon.**

#### **Contact presse :**

Directeur de cabinet

Yves-Marie SEVILLIA

06.43.84.78.05 / [yves-marie.sevillia@diocese-frejus-toulon.com](mailto:yves-marie.sevillia@diocese-frejus-toulon.com)

